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最
近
の
最
大
の
怒
り
は
沖
縄
の
裁
判
で

す
。
辺
野
古
の
新
し
い
基
地
建
設
に
つ
い

て
安
倍
政
権
が
翁
長
沖
縄
県
知
事
を
訴
え

て
い
た
訴
訟
で
、
「
辺
野
古
埋
め
立
て
承

認
の
取
り
消
し
撤
回
に
応
じ
な
い
の
は
違

法
だ
」
と
国
が
勝
っ
た
の
で
す
。

し
か
し
こ
れ
に
は
裏
の
話
が
あ
り
ま
す
。

国
は
、
裁
判
が
行
わ
れ
る
福
岡
高
裁
那
覇

支
部
長
を
、
そ
れ
ま
で
の
リ
ベ
ラ
ル
な
裁

判
官
を
異
動
さ
せ
て
行
政
べ
っ
た
り
の
裁

判
官
に
替
え
た
の
で
す
。
通
常
で
は
な
い

人
事
異
動
で
す
。
こ
の
裁
判
で

国
寄
り
の
判
決
を
出
さ
せ
る
た

め
に
裁
判
官
を
異
動
さ
せ
た
と

し
か
思
え
ま
せ
ん
。
勝
つ
た
め

に
権
力
を
利
用
し
て
、
何
で
も

あ
り
の
国
の
や
り
か
た
は
許
せ

ま
せ
ん
。
腹
立
た
し
い
限
り
で

す
。
さ
ら
に
、
和
歌
山
選
出
の

国
会
議
員
が
沖
縄
担
当
大
臣
に

な
り
「
早
く
片
付
け
て
ほ
し
い
」

な
ど
と
発
言
。
と
ん
で
も
あ
り
ま
せ
ん
。

こ
の
間
の
選
挙
で
沖
縄
県
に
は
、
自
民

党
の
国
会
議
員
は
一
人
も
い
な
く
な
り
ま

し
た
。
県
民
の
声
を
聞
か
な
い
議
員
は
い

ら
な
い
と
い
う
こ
と
で
し
ょ
う
。
県
民
の

判
断
は
素
晴
ら
し
い
。
県
民
の
声
を
聞
か

な
い
政
府
は
国
民
の
声
を
聞
か

な
い
政
治
を
推
し
進
め
る
こ
と

は
必
至
で
す
。
国
民
の
声
を
聞

か
な
い
政
府
は
い
り
ま
せ
ん
。

みち子のひとりごと

沖縄

一般質問を行いました

介護保険について
◆窓口での対応は市民の立場で

介護保険が利用できるにもかかわらず、相談

に行った窓口で「娘さんがいるから利用できま

せん」と断られた実例を示して「理解に苦しむ」

と批判し、しっかりとした研修のもとに市民の

立場に立った対応を求めました。

◆新総合事業、基準緩和したサービスはどうな

る

来年4月から始まる「新総合事業」。要支援

の人たちが「介護保険」ではなく、市が作る

「総合事業（現行相当のサービスあるいは基準

を緩和したサービス）」を利用するようになる

のですが、「基準を緩和したサービス」の内容

がまだ何も決まっていないことがわかりました。

この時期に内容を示せないのならサービス提供

する事業者がそろわないことも考えられるため

「現行相当のサービス」ですすめてはどうか問

いました。市は「緩和したサービスの準備を進

めている」と緩和したサービスを行うことにこ

だわりました。

地域の支え合いを作っていく事業では、今年

10月に市内の4カ所（中之島・四ヶ郷・宮北地

域も含まれています）にコーディネーターを配

置してすすめていくとしました。

◆国が財政的責任をはたせ

今後も様々な「改正」が検討され、保険料は

上がるが利用は制限される、

さらに保険あって介護なしの

状況になりつつある介護保険

制度。国の負担を増やすよう

要望することを求めました。

市は「国が財政的責任を果た

すよう求める」と答えました。

水道路（有本中島線）について
計画から50年間も何も手が付けられていなかっ

た水道路が拡幅されることになりました。地元

での受け止めはいろいろありますが反対の声は

なく、自治会の協力体制もできています。こん

なはずではなかったということの無いよう、住

民の声をしっかり聞いて、説明は丁寧に行い、

一日も早い実現を求めました。
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三

国
際
平
和
主
義

国
の
中
で
、
国
民
ぜ
ん
た
い
で
、
物
事
を
き
め

て
ゆ
く
こ
と
を
、
民
主
主
義
と
い
い
ま
し
た
が
、

国
民
の
意
見
は
、
人
に
よ
っ
て
ず
い
ぶ
ん
ち
が
っ

て
い
ま
す
。
し
か
し
、
お
お
ぜ
い
の
ほ
う
の
意

見
に
、
す
な
お
に
し
た
が
っ
て
ゆ
き
、
ま
た
そ

の
お
お
ぜ
い
の
ほ
う
も
、
す
く
な
い
ほ
う
の
意

見
を
よ
く
き
い
て
じ
ぶ
ん
の
意
見
を
き
め
、
み

ん
な
が
、
な
か
よ
く
国
の
仕
事
を
や
っ
て
ゆ
く

の
で
な
け
れ
ば
、
民
主
主
義
の
や
り
か
た
は
、

な
り
た
た
な
い
の
で
す
。

こ
れ
は
、
一
つ
の
国
に
つ
い
て
申
し
ま
し
た

が
、
国
と
国
と
の
間
の
こ
と
も
同
じ
こ
と
で
す
。

じ
ぶ
ん
の
国
の
こ
と
ば
か
り
を
考
え
、
じ
ぶ
ん

の
国
の
た
め
ば
か
り
を
考
え
て
、
ほ
か
の
国
の

立
場
を
考
え
な
い
で
は
、
世
界
中
の
国
が
、
な

か
よ
く
し
て
ゆ
く
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
。
世
界

中
の
国
が
、
い
く
さ
を
し
な
い
で
、
な
か
よ
く

や
っ
て
ゆ
く
こ
と
を
、
国
際
平
和
主
義
と
い
い

ま
す
。
だ
か
ら
、
民
主
主
義
と
い
う
こ
と
は
、

こ
の
国
際
平
和
主
義
と
、
た
い
へ
ん
ふ
か
い
関

係
が
あ
る
の
で
す
。
こ
ん
ど
の
憲
法
で
民
主
主

義
の
や
り
か
た
を
き
め
た
か
ら
に
は
、
ま
た
ほ

か
の
国
に
た
い
し
て
も
国
際
平
和
主
義
で
や
っ

て
ゆ
く
と
い
う
こ
と
に
な
る
の
は
、
あ
た
り
ま

え
で
あ
り
ま
す
。
こ
の
国
際
平
和
主
義
を
忘
れ

て
、
じ
ぶ
ん
の
国
の
こ
と
ば
か
り
考
え
て
い
た

の
で
、
と
う
と
う
戦
争
を
は
じ
め
て
し
ま
っ
た

の
で
す
。
そ
こ
で
あ
た
ら
し
い
憲
法
で
は
、
前

文
の
中
に
、
こ
れ
お
か
ら
は
、
こ
の
国
際
平
和

主
義
で
や
っ
て
ゆ
く
と
い
う
こ
と
を
、
力
強
い

こ
と
ば
で
書
い
て
あ
り
ま
す
。
ま
た
こ
の
考
え

が
、
あ
と
で
の
べ
る
戦
争
の
放
棄
、
す
な
わ
ち
、

こ
れ
か
ら
は
、
い
っ
さ
い
、
い
く
さ
は
し
な
い

と
い
う
こ
と
を
き
め
る
こ
と
に
な
っ
て
ゆ
く
の

で
あ
り
ま
す
。

「
あ
た
ら
し
い
憲
法
の
は
な
し
」
⑦

「立憲主義と民主主義を
回復するために」

9月30日（金）
18:10 開場 18:30 開演
和歌山ビッグ愛大ホール

講師:長谷部 恭男氏

早稲田大学大学院法務研究科教授

入場無料・予約不要

主催：和歌山弁護士会（422-4580）

憲法学習会

日本会議のすべて（仮題）

安倍政権を支える草の根「改憲」のうごき

講師：俵 義文氏
子どもと教科書ネット21 事務局長

9月29日（木）18:00～19:20
プラザホープ 2階 多目的室

主催：憲法改悪阻止和歌山県連絡会議

憲法9条を守る和歌山県民の会

中村あさと議員の一般質問
中村市議は、時給753円と答申された

最低賃金がワーキングプア以下の水準に

縮まっていることを示し「賃金の引き上

げこそが最大の景気対策」と強調。あわ

せて厳しい経営を続ける中小・小規模事

業者への対策を訴えました。

産業まちづくり局長は、最賃引上げで

の小規模事業者対策について「融資制度

や利子補給に加えて営業力を強化するた

めの販路開拓支援事業などを実施する」

としました。また、賃上げを進めていく

ためには仕事づくりが必要という指摘に、

市長は「賃金の引き上げを進めるには、

受注機会の拡大や新たな事業の創出とと

もに企業の生産性・収益性を高めること

が必要」と答弁しました。

中村市議は、市の融資制度について利

子補給の充実など利用しやすい制度にす

るよう求め、産業まちづくり局長は「需

要に応じて融資制度の見直しや利子補給

を検討する」としました。


